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Совсем недавно на факульте6
те ВТИ состоялось торжествен6
ное открытие учебного комплек6
са по FPGA6технологиям, в кото6
ром приняли участие представи6
тели спонсора 6 фирмы Сименс 6
в лице директора отдела Меди6
цинской электроники и обработ6
ки изображений Волкера Кайзе6
ра (Volker Kaiser)  и главного
управляющего отдела компо6
нент и вакуумной технологии
Дона Медлара (Don Medlar). В
этот  комплекс входит лекцион6
ная аудитория, две компьютер6
ных лаборатории и кабинет для
сотрудников.

Открытию комплекса предше6
ствовала большая подготовитель6
ная работа, которую провела
группа доцента Ю. Е. Зинченко,
ответственного на кафедре ЭВМ
за новое направление подготовки
специалистов, связанное с про6
ектированием на
FPGA,  при поддерж6
ке зав. кафедрой
ЭВМ В. А. Святного
и декана НТФ
В.И.Калашникова.
Помещение под
будущий комплекс
было очищено от
устаревшего обору6
дования, произведе6
на его переплани6
ровка и сделан ка6
питальный ремонт. А
главное 6 закуплено
и пущено в эксплуа6

тацию новейшее оборудование  6
шесть отладочных комплексов на
базе современных плат по ПЛИС
(FPGA) ведущих мировых фирм
Xilinx и Altera.

Магистранты гр. КС608м  Дов6
ганич Егор, Войтов Геннадий,
Первак Сергей, Толкачев Дми6
трий и студенты гр. КС608  Чер6
ныш Андрей и Кука Михаил про6
демонстрировали почетным го6
стям работу этих комплексов.
Следует отметить, что ребята не
только в короткий срок смогли
выполнить наладку плат, разо6
браться с демонстрационными
примерами, но и написать свои
небольшие проекты. Презента6
ция работ была подготовлена на
английском языке. Таким обра6
зом, магистранты и студенты
кафедры показали свою готов6
ность работать с любым совре6
менным оборудованием и

общаться с представителями
других стран на их языке. Во
время показа спонсоры  задали
много вопросов как студентам,
так и преподавателям кафедры.

Представители фирмы Сименс
остались довольны увиденным и
услышанным и пожелали маги6
странтам и студентам успешной
карьеры, а преподавателям
кафедры 6 успехов в подготовке
высококвалифицированных спе6
циалистов 6 проектировщиков
современных систем европей6
ского уровня. Представители
кафедры и НТФ обсудили с
гостями перспективы дальней6
шего сотрудничества и расшире6
ния лабораторной базы. 

Проректор по научной работе
Е.А. Башков и декан ФВТИ 
А.Я. Аноприенко выразили бла6
годарность спонсорам за финан6
совую помощь в создании тако6

го замечательного учеб6
ного комплекса. Сегод6
ня ни один вуз Украины
не имеет подобной лабо6
ратории. Теперь студен6
ты кафедры ЭВМ смогут
изучать основы спе6
циальности на самом
современном оборудо6
вании. И все это благо6
даря почетному консулу
Германии В.И. Калашни6
кову и представителям
фирмы Сименс. 

Р. МАЛЬЧЕВА, 
доцент кафедры ЭВМ

Проблема изучения ино�
странных языков в ДонНТУ
всегда была актуальной, и
наша газета не раз публико�
вала материалы, посвящен�
ные ей. В 2006 году ученый
совет университета принял
решение, утвержденное
приказом ректора, о введе�
нии с 2009 года вступитель�
ных испытаний по ино�
странному языку при прие�
ме в магистратуру. По�
скольку означенный год
уже наступил, мы попроси�
ли прокомментировать этот
вопрос первого заместителя
директора Института меж�
дународных отношений
В.И. СТРЕЛЬНИКОВА.
Вот что он сказал:

О важности и необходимо�
сти знаний магистром ино�
странных языков говорилось
неоднократно. Поэтому в
этом году кандидатов для
обучения в магистратуре
действительно будут тести�
ровать по иностранному
языку. Такие испытания бу�
дут проведены по плану при�
емной комиссии 24 июля с.г.
Цель тестирования � провер�
ка знаний, полученных в
университете на кафедрах
иностранных языков. По�
дробно с программой тести�
рования студенты 4�го курса
могут ознакомиться на кафе�
драх, коротко же можно ска�

зать, что суть тестов сводится
к следующему:

➢➢ прочитать и сделать пись	
менный перевод на родной язык
(со словарем) общетехниче�
ского текста. Письменно
ответить на вопросы по его
содержанию;

➢➢выполнить грамматический
тест;

➢➢ письменное высказывание:
написать текст объемом не
менее 80 слов (как слово счи�
таются предлоги и артикли)
по заданной ситуации, кото�
рая включает общебытовую
тематику общения.

Примечание: устная часть
экзамена может быть исклю�

чена в случае, если принима�
ется решение о письменной
форме экзамена.

Уже много лет студенты
второго и старших курсов
изучают иностранный язык
как дисциплину по выбору,
сдают экзамен и получают
сертификат о степени владе�
ния им. Студенты, имеющие
такие сертификаты, от всту�
пительных испытаний в
магистратуру по иностран�
ному языку освобождаются.
Если студент изучал ино�
странный язык за пределами
университета и имеет серти�
фикат другой (международ�
ной) организации, ему сле�
дует обратиться на соответ�
ствующую кафедру ино�
странного языка для ностри�
фикации этого документа.

Прирастаем новейшей техникой Использовать
имеющиеся

возможности!
В ДонНТУ есть мощнейший канал

самой современной научной инфор6
мации высочайшего качества 6 элек6
тронные журналы и базы данных,
который у нас очень мало использу6
ется. Третий год мы подписываем
электронные ресурсы EBSCO 6 это
более 10 тысяч полнотекстовых
журналов, газет, новостных бюлле6
теней  и около 1300 справочников.
Университет тратит на это свои
средства, информация регулярно
дается на сайте библиотеки и уни6
верситета, но обращений по адресу
http://search.ebscohost.com/
очень мало. 

Ненамного лучше ситуация с
библиотечными ресурсами сети
УРАН, пользование которыми
оплачивает МОН: коллекции жур6
налов издательств Springer
(http://www.springerlink.com),
Оксфордского и Кембриджского
университетов и многие другие
содержат массу интересной
информации, доступ к которой в
полнотекстовом формате возмо6
жен с любого компьютера универ6
ситета через ссылку на главной
странице сайта ДонНТУ.

Приглашаю всех воспользо6
ваться имеющимися возможно6
стями доступа к современным
информационным ресурсам!

В.ВОРОПАЕВА, 
директор БИЦ ДонНТУ

voropayeva@donntu.edu.ua

при приеме в магистратуру
О тестировании по иностранному языку

Студенты демонстрируют работу
учебных лабораторных комплексов
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По инициативе Института международного сотрудничества в ДонНТУ состо6
яась научно6методическая конференция "Повышение творческой активности в
университетском образовании". Ее открыл директор ИМС И.П.Навка и передал
бразды правления зав. кафедрой намецкого языка Г.Г.Левченко, который высту6
пил с докладом  "Суть и определение понятий "Творчество" и "Креативность" в
системе инженерного образования". Затем слово было предоставлено профессо6
ру М.П.Зборщику. Бывшему проректору по научной работе, проработавшему в
этой должности очень много лет,  было о чем рассказать молодежи 6 присутство6
вавшим на конференции студентам и магистрантам. С большим интересом они
восприняли презентацию доклада декана ФВТИ А.Я.Аноприенко об имеющихся в
университете возможностях повышения творческой активности магистрантов в
рамках курса "Интернет6технологии". Выступившие после него магистранты
Н.Реуцкая и Р.Варзар подтвердили это и высказали свои соображения о том,
каким образом можно было бы  повысить эффективность такой работы.  Одно из
предложений А.Я. Аноприенко пообещал реализовать в ближайшее время.

Доклады других участников конференции были тоже интересными и полез6
ными. А по окончании ее состоялся "круглый стол".

В феврале этого года  представительная
делегация  в составе 8 человек � руково�
дителей подразделений ДонНТУ посети�
ла г.Владимир (Россия) в рамках  про�
граммы Темпус. Это было совещание по
подведению итогов первого года работы
по гранту Евросоюза. В консорциуме
участвуют, помимо ДонНТУ и универси�
тета г.Владимира, университет г.Кадиз
(Испания), университет г.Портсмут
(Великобритания) и университет г.Лодзь
(Польша). Проект касается вопросов
совершенствования стратегии взаимо�
действия ВУЗ�промышленность на
региональном уровне. Представители
всех стран�участниц выступили с докла�
дами. По возвращению в Донецк был
написан отчет о работе по гранту и
выслан в Еврокомиссию. 

Из знаковых событий этого визита
надо назвать подписание нашим вузом
первого договора с Испанией, для
испанского университета  этот договор

оказался первым с украинским универ�
ситетом.

В такого рода работе люди, прежде
всего, представляют свой город, страну,
культуру. А во Владимире было что
посмотреть.  Это город с тысячелетней
историей, уникальной архитектурой и
Золотыми воротами (третьими в мире),
с Успенским собором, в котором венча�
лись на великое княжение Александр
Невский, Дмитрий Донской, Иван III и
другие князья. Он расписан Андреем
Рублевым (более 280 кв. метров фресок),
с иконой Владимирской Божьей мате�
ри, чудоторными иконами многих
монастырей (к ним представители деле�
гации ДонНТУ с трепетом приложились
и привезли домой вибрации тех мест). В
этом городе был похоронен Александр
Невский (его мощи  позднее были пере�
везы  в Санкт�Петербург в Лавру А. Нев�
ского). Храм во имя Св. Дмитрия
Солунского, построенный князем Все�

володом Большое гнездо, � один из
шедевров архитектуры, так же, как и
храм Покрова на Нерли � жемчужина
русского искусства. Была поездка и в
Суздаль � город ста церквей. Это очень
важные сердечные связи Украины и
России, которые нужно крепить. Не зря
в нашем университете строится храм Св.
Андрея Первозванного. 

Участники этого визита презентовали
также Институт культуры ДонНТУ. А на
очередном его заседании, которое
состоялось 21 марта, член делегации
декан А.Я. Аноприенко замечательно
осветил тему "Тайны храмового зодче�
ства: энергетика культовых форм",
раскрыв научный смысл уникальности
храмовой архитектуры. Также был пока�
зан фильм о Золотом кольце России и
фильм "Космос Рахманинова", который
тоже родом из тех мест. 

С. ДЖУРА, 
зав. отделом внешних связей ДонНТУ

Довольно часто жизнь дает подтвержде	
ния тому, что мир тесен. Но мир франкофо	
нии полон еще и неожиданных приятных
сюрпризов.

Минувшим летом мы сказали наше "�
до свидания" господину Сержу Белли�
ни, атташе по вопросам сотрудничества
в области французского языка Посоль�
ства Франции в Украине, поскольку
сроки его контракта истекли, и он,
завершив дела, вернулся во Францию.
То был период совместной работы на
протяжении всей его миссии в этой дол�
жности, которая продолжалась 4 года, 7
месяцев и 5 дней. До сих пор у меня
остаются самые приятные воспомина�
ния обо всем, что он делал в Украине:
педагогические семинары для препода�
вателей французского языка, методиче�
ские  круглые столы, встречи с француз�
скими специалистами в области мето�
дики преподавания языка, салон "�
Высшее образование и профессиональ�
ная карьера"…  Все это он организовы�
вал  в разных учебных заведениях и в
разных городах Украины. Рада, что мне
удалось во всем этом поучаствовать,
пообщаться с украинскими и француз�
скими коллегами, обобщить педагоги�
ческий опыт, сверить свое понимание и

свою позицию в том, как надо сегодня
учить французскому будущих инжене�
ров. 

И вот господин Беллини снова при�
был в наш университет, но уже в новой
должности директора отделения Межу�
ниверситетского Агентства Франкофо�
нии (AUF) в  Кишиневе и с новыми пол�
номочиями. Его главной целью было
ознакомиться с тем, какими программа�
ми AUF уже воспользовался ДонНТУ в
качестве нового члена этой организа�
ции; встретиться со студентами и препо�
давателями и рассказать о возможностях
AUF в поддержке проектов мобильно�
сти. Напомним, что наш университет
первым в Украине был принят в AUF.
Сейчас членами этого Агентства стали
еще два украинских вуза. 

Программа визита была насыщенной.
Господин Беллини встретился с про�
ректором по международному сотруд�
ничеству И.П. Навкой, деканом ФТФ
Г.С.Клягиным, зав. кафедрой француз�
ского языка Н.П.Воскобойниковой,
начальником отдела внешних связей
С.Г.Джурой. Речь шла о качестве
высшего образования; о сложностях на
пути реализации Болонского процесса;
о реальных проектах ДонНТУ,  осущест�

вленных при финансовой поддержке
AUF;  о планах на будущее в контексте
университетского развития  и сотрудни�
чества с AUF. 

На встречах со студентами и препода�
вателями господин Беллини представил
программы AUF, ориентированные на 4
главные направления работы: "студен�
ты", "преподаватели", "ученые�исследо�
ватели", "учебные заведения". Господин
Беллини посетил  на кафедре француз�
ского языка "Пункт доступа к информа�
ции", открытый  на основе Конвенции о
сотрудничестве, подписанной между
ДонНТУ и AUF.

Возможности, открытые AUF в плане
мобильности студентов и преподавате�
лей, развития контактов с зарубежными
специалистами, реализации проектов
межуниверситетского международного
сотрудничества действительно большие
и вполне реальные. Остается только
эффективно осваивать их с максималь�
ной пользой для университета.

Подробную информацию о програм�
мах AUF можно найти на сайте Бюро по
Центральной и Восточной Европе:

www.europe	centrale	orientale.auf.org
Удачи всем, кто готов открыть для

себя горизонты  настоящего междуна�
родного сотрудничества!

Н. ВОСКОБОЙНИКОВА, 
зав. кафедрой французского языка

МЕЖДУНАРОДНОЕ СОТРУДНИЧЕСТВО

Без творчества нет прогресса

Декан ФВТИ А.Я.Аноприенко
предоставил слово

магистрантке Н.Реуцкой

С интересными 
предложениями выступил

магистрант Р.Варзар

К святыням православия

Визит в духе франкофонии
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Молодым свойственно
стремление вперед, к успеху.
А как быть сегодня, в период
экономического кризиса, сту�
дентам старших курсов и осо�
бенно выпускникам? Ведь
совсем немного осталось
учиться бакалаврам, специа�
листам и магистрам, а после
экзаменов надо отправляться
в новое путешествие � кому�то
продолжать обучение и быть
социально защищенным , а
кому�то  искать работу и са�
мому себя обеспечивать. Ока�
зывается, получить диплом �
это только полдела. А что же
дальше?

Этой  проблемой и занима�
ется вот уже пятый год  Люд�
мила Ивановна Коваленко,
руководитель общественного
Центра карьеры для студен�
тов ДонНТУ, доцент кафе�
дры "Природоохранная дея�
тельность" Горного институ�
та ДонНТУ. Наработанный
опыт взаимодействия с более
чем 100 предприятиями�ра�
ботодателями Донецкой об�
ласти  помогает  в этот непро�
стой период экономического
кризиса продолжать сотруд�
ничество с ними и проводить

совместные мероприятия,
направленные на социаль�
ную защиту студентов стар�
ших курсов и выпускников
ДонНТУ.

Такие предприятия, как
ЗАО "Геркулес", ОАО "Донец�
кий металлургический завод",
ООО "Электросталь", АОЗТ
"Донгормолокозавод №2",
ООО "Управляющая компа�
ния "ГЕРЦ" и  другие по�
прежнему заинтересованы в
выпускниках ДонНТУ. Наз�
ванные выше  предприятия  не
только работают, но даже
имеют вакансии и с удоволь�
ствием заполнили бы их выпу�
скниками нашего университе�

та.  Поэтому 24 февраля и 4
марта с.г. при поддержке руко�
водства Горного института и
деканатов ДонНТУ общес�
твенный Центр карьеры орга�
низовал и провел Дни карье�
ры для студентов, на которых
представители этих  пред�
приятий рассказали о своих
предприятиях, огласили  тре�
бования к претендентам на
вакантные  места, распростра�
нили анкеты на соискание
вакансий. 

Сотрудники ЗАО "Герку�
лес" предложили  провести
серию бесплатных тренингов,
которые должны помочь
выпускникам в  поиске рабо�

ты. Обучающая программа
рассчитана на 8 академиче�
ских часов и включает четыре
блока: "Эффективные комму�
никации и деловое общение",
"Тайм�менеджмент, целепо�
лагание и планирование",
"Мотивы и мотивации", "Ин�
формация, информационные
потоки" с выдачей сертифи�
катов. Первые два тренинга
состоялись 23 и 25 марта, сле�
дующие пройдут 27 и 31
марта. Те, кто не успел на них
своевременно записаться,
имеют шанс попасть на тре�
нинг, если в указанные дни
подойдут к 14.30 в аудиторию
9.510. 

Б
езусловно, каждый человек хочет
добиться успехов в жизни, особенно те,

у которых она только начинается. А есть ли
какие>то рецепты успешности? Оказывает>
ся, да. В этом могли убедиться студенты
ФЭМА, которым посчастливилось побывать
на встрече с Кэролом Бейли, 76>летним экс>
управляющим международным американ>
ским менеджером американской компании
"Моторола", который прочитал лекцию и
поделился своими составляющими успеш>
ной жизни.  Собственно, это была не лек>
ция, а доверительная беседа умудренного
опытом и сделавшего головокружительный
карьерный рост профессионала с только
вступающими в жизнь молодыми людьми. 

Кэрол Бейли родился в центре Америке в
семье бедного фермера, которому зачастую
нечем было даже накормить свою семью. В 12
лет мальчик принял твердое решение стать
инженером6электронщиком. А знание цели и
принятие решения > первая составляющая
успеха. Почему сын фермера не пошел по сто6
пам отца? Он с самого детства мечтал стать
инженером, и не для того, чтобы в будущем
заработать много денег, а потому, что, по его
мнению, став инженером, он бы мог помогать
многим людям > а это самая важная соста>
вляющая успешности. Ни один богач, по сло6
вам Бейли, не бывает по6настоящему счастлив,
если не помогает другим людям. В то время
обучение в американских университетах стоило
20 тысяч долларов в год (сейчас 6 40 тысяч).
Это была недосягаемая сумма для родителей
Кэрола. Поэтому мальчик очень настойчиво
(следующая составляющая) занимался
самообразованием в библиотеках, консульти6
ровался со знакомыми инженерами.

После школы  Кэрол прошел государствен6
ное тестирование и отправился на собеседова6
ние в компанию "Моторола". Но там спросили
диплом, причем даже дипломированных спе6

циалистов перед приемом на работу в эту
фирму очень серьезно тестируют 6 5 дней по 86
10 часов. Бейли, не имеющему диплома, отка6
зывали в тестировании, а он возвращался
снова и снова (настойчивость!). Наконец,

его протестировали и в качестве исключения
президент компании принял Кэрола на работу
в фирму. Кстати, "Моторола" 6 родоначальница
мобильной связи: она изобрела первый в мире
беспроводной радиотелефон 6 прообраз со6
временного мобильного телефона 6 и первый
экземпляр вручила Президенту Америки Эй6
зенхауэру.

Бейли начал работать обычным инженером,
но вскоре стал отвечать за работу в 46х цен6
тральных штатах. Затем его перевели в упра6
вление, мотивируя тем, что он очень помогает
людям, а в качестве менеджера сможет сде6
лать еще больше. Через 7 лет Кэрол отвечал

за работу "Моторолы" во всей Америке, а
через 10 6 в международном масштабе. Рабо6
тал кризис6менеджером в трех компаниях
(вывел их из кризиса). Он обладатель "Сере6
бряных крыльев" (в Америке этот знак получи6
ли всего около 1000 человек за высокую ква6
лификацию, признание способностей и зна6
ний). К концу карьеры под его началом работа6
ли 80 тысяч человек (!), которым Бейли помог
изменить жизнь к лучшему.

Конечно же, составляющими успешной
жизни являются также здоровье, крепкая
семья, чувство безопасности, спокойствия, соз6
нание, что заработанное тобой никто не отни6
мет, надежда. Но можно быть счастливым и без
какой6то составляющей, кроме одной 6  помощи
другим людям, как можно большему числу.

Очень важно также всем задумываться над
вопросом 6 для чего  мы появились в этом мире,
ведь не для того, чтобы какой6то отрезок време6
ни просто прожить на Земле. Конечно, не о
каждом из нас будет помнить история, но
изменить мир к лучшему должен стре>
миться каждый.

На встрече Кэрол Бейли затрагивал не толь6
ко серьезные проблемы, но и рассказал зани6
мательные истории, анекдоты, в чем с ним
удачно соперничал профессор А.Я. Грудачев, а
студенты раскрепостились настолько, что
задали аж два (!) вопроса и наградили рассказ6
чика искренними и продолжительными апло6
дисментами. Очень помогла сделать встречу
такой интересной и доступной переводчица
Ольга Пащенко. Завершил мероприятие слова6
ми благодарности на английском языке доцент
К.Н. Маренич.

Хочется верить, что простые и человечные
рецепты успешной жизни  Кэрола Бейли дей6
ствительно помогут молодым людям найти
свое место в жизни и сделать лучше мир, в
котором мы живем.

О.ЗИМОГЛЯДОВА

Как  трудоустроиться в период  кризиса? ЦЕНТР КАРЬЕРЫ

Анкеты шли нарасхват
Желающих узнать о возможностях

трудоустройства было немало

Рецепты успешности
от Кэрола Бейли
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Более 70 лет жизни Алек�
сея Лаврентьевича Симоно�
ва  связаны с Донецким
национальным техническим
университетом. Огромен его
вклад в дело становления
университета, факультетов,
кафедры "Детали машин". За
годы своей деятельности он
воспитал тысячи инжене�
ров, достойно представляв�
ших наш вуз в промышлен�
ности, науке и высшей
школе.

Профессор Алексей Лав�
рентьевич Симонов работал
в Донецком индустриальном
институте с 1951 года дека�
ном горно�механического
факультета, проректором по
учебной работе с 1956 по 1968
гг., заведующим кафедрой
"Детали машин" с 1951 по
1976 гг., в последующие годы

�  профессором этой кафе�
дры. 

Все эти годы профессор
А.Л.Симонов вел активную
научно�исследовательскую
работу, стал автором более 30
научных работ и моногра�
фий. Благодаря его научным
разработкам впервые в уголь�
ной промышленности был
решен вопрос о плановой
замене забойных машин на
шахтах без остановки про�
цесса угледобычи. Им же
внедрен новый способ вос�
становления изношенных
деталей забойных машин
методом хромирования, опи�
санный в его книге "Хроми�
рование деталей забойных
машин при их восстановле�
нии".

Велика заслуга А.Л.Симо�
нова как проректора по учеб�

ной работе в развитии
факультетов, создании
филиалов и общетехниче�
ских факультетов нашего
вуза в 60�е годы  прошлого
века.

Алексей Лаврентьевич
Симонов был членом учеб�
но�методического совета
Министерства высшего
образования Украины, чле�
ном постоянно действующей
комиссии по долговечности
машин ГНТК при Совете
Министров СССР, членом
научно�технического совета
института "Гипроуглемаш",
председателем общества
польско�советской дружбы.

За заслуги в деле подготов�
ки инженерных кадров
А.Л.Симонов награжден
орденом Трудового Красного
Знамени, шестью  медалями.

Имя Алексея Лаврентьеви�
ча Симонова � часть истории
Донецкого национального
технического университета,
его гордость и слава.

А.МИНАЕВ, ректор ДонНТУ 

Алексей Лаврентьевич Симонов �
яркая фигура в истории ДонНТУ.  Какие
бы должности не занимал он в нашем
вузе �  профессора, заведующего кафе�
дрой, проректора по учебной работе �
везде трудился с полной самоотдачей и
творческим подходом к делу. В должно�
сти проректора по учебной работе
А.Л.Симонов  работал с 1956 по 1968
годы. 

Особенностью работы проректора по
учебной работе в конце 50�х�  начале 60�х
годов было претворение в жизнь закона "�
Об укреплении связи школы с жизнью и
дальнейшем развитии системы народно�
го образования СССР". Суть его состояла
в соединении обучения и работы на про�
изводстве . Студентами�первокурсника�
ми преимущественно (95%)  становились
молодые люди, имевшие опыт практиче�
ской работы. Студенты 1�2 курса стацио�
нара учились без  отрыва от производ�
ства, работая на рабочих местах. В задачу
проректора по учебной работе входила
координация действий соответствующих
служб института по распределению сту�
дентов на заводы, шахты, стройки,
мастерские. С такими организациями
подписывали договора, в которых огова�
ривался особый график работы для сту�
дентов. Для тех из них, кто работал
посменно, в институте приходилось орга�
низовывать дублирование занятий. В
связи с перестройкой работы высшей
школы пришлось пересмотреть учебно�
методическую и учебную работу кафедр.
В помощь студентам издавались лекции,
учебные и методические пособия, прово�
дилось большое количество консульта�
ций в удобное для работающих студентов
время. Вопросы перестройки учебной
работы в институте находились под кон�
тролем ректора, партийных органов.
Алексею Лаврентьевичу приходилось
неоднократно выступать на общеинсти�
тутских собраниях, в студенческих груп�
пах, на заседаниях ученого совета инсти�
тута. Усилия ректора, деканатов, и есте�

ственно, проректора по учебной работе
дали результат: общая успеваемость сту�
дентов младших курсов составляла около
90%. Понимая важность довузовской
подготовки абитуриентов�производ�
ственников в вуз, Алексей Лаврентьевич
инициировал работу подготовительных
курсов. Причем в зависимости от уровня
знаний абитуриентов они работали от 3
до 9 месяцев. По инициативе  А.Л.Симо�
нова на заводы, шахты, стройки напра�
влялись письма, разъясняющие условия
приема трудящейся молодежи на  учебу.
Это дало свои результаты: конкурс на
многие специальности превышал 5 чело�
век на место. 

Вклад проректора по учебной работе
Донецкого политехнического института
А.Л.Симонова был достойно оценен
государством. За большие заслуги в под�
готовке специалистов и развитии науки
указом Президиума Верховного Совета
СССР от 15 сентября 1961 года он был
награжден орденом Трудового Красного
Знамени. 

Подтверждением значительных успе�
хов ДПИ в перестройке работы и выпол�
нении решений Министерства высшего
и среднего специального образования
может послужить такой факт: из 900
награжденных в Украине работников
высшей школы двадцать один человек
представлял Донецкий политехнический
институт.

Однако время показало неэффектив�
ность предложенной министерством
схемы высшего образования. Она была
довольно громоздкой. Многие студенты
физически не справлялись с двойной
нагрузкой � обучением и работой. Стра�
дало качество подготовки. Инженера
готовили в течение почти 6 лет. Поэтому
в последующие годы (1964�1967) органи�
зация учебного процесса также подверга�
лась изменениям. Так, согласно учебным
программам Минвуза время на подготов�
ку инженеров было сокращено с 5 лет 8
месяцев до 4 лет 10 месяцев, что вновь

потребовало пересмотра учебной работы
в институте. Учебная нагрузка студентов
была уменьшена с 36�40 часов до 30�34
часов в неделю. Это было связано с тем,
что период совмещения учебы с работой
на производстве был уменьшен. Жизнь
показала, что более эффективной фор�
мой получения высшего образования для
работающих студентов есть вечерняя и
заочная формы обучения.

Алексей Лаврентьевич Симонов при�
нимал самое непосредственное участие в
организации и налаживании таких форм
обучения  на общетехнических факульте�
тах ДПИ � Макеевском, Енакиевском,
Горловском, Торезском. 

В поле зрения проректора по учебной
работе постоянно была успеваемость сту�
дентов. Так, анализируя состояние дел
накануне зимней сессии 1966 г., Алексей
Лаврентьевич, выступая на заседании
ученого совета института, привел такие
цифры: успеваемость на лучшем на тот
момент факультете � ЭТФ � всего лишь
83%. "Показатели успеваемости, � отме�
тил А.Л.Симонов, � находятся в прямой
зависимости от посещения занятий. Если
у электромехаников и механиков пропу�
сков лекций, семинаров меньше, то и
положение у них лучше. Нельзя сказать,
что деканаты не предпринимали мер.
Этой цели подчинялись производствен�
ные собрания в группах, деятельность
методических комиссий, совещания
активистов, еженедельные отчеты ста�
рост, выступления в печати и многое дру�
гое".

Алексей Лаврентьевич был пропаган�
дистом идеи  внедрения в учебный про�
цесс программированного обучения и
технических средств (кино, диафильмов,
звукозаписи, телевидения). Его преем�
ник на посту проректора по учебной
работе ДПИ  Сергей Андреевич Жеданов
реализовал намеченные в этом направле�
нии планы.

А.ТРОЯНСКИЙ,
первый проректор ДонНТУ

К 100-летию со дня рождения А. Л. Симонова

Талантливый организатор учебного процесса
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Кафедра "Основы проектирования
машин" является одной из старейших в
ДонНТУ � она организована 80 лет
назад, в сентябре 1929 года. Более трети
всего времени деятельности кафедры �
25 лет � ею руководил профессор Алек�
сей Лаврентьевич Симонов. Этот заме�
чательный пример стабильности явля�
ется абсолютным рекордом в истории
нашей кафедры и факультета. 

Алексей Лаврентьевич возглавил
кафедру (тогда она называлась "Детали
машин") в 1951 году, сразу вслед за ее
основателем � известным ученым�меха�
ником, выпускником Казанского уни�
верситета профессором А.М. Первуши�
ным. Алексею Михайловичу Первуши�
ну принадлежит огромная заслуга в пер�
вичной организации и становлении
кафедры на протяжении первых 22 лет
ее существования. Применяя образное
выражение, можно сказать, что 
А.М. Первушин заложил фундамент
здания кафедры, а А.Л. Симонов в зна�
чительной мере построил само здание.
Совместный их стаж строительства
(руководства) � 47 лет из всей 80�летней
истории кафедры. Поэтому современ�
ные внешний вид, внутреннее убран�
ство, да и сами жильцы дома сейчас во
многом именно таковы, какими были
предопределены замыслами великих
отцов�основателей.

Сегодня коллектив кафедры стремит�
ся поддерживать и благоустраивать

полученное в наследство здание, нас�
колько это возможно в современных
непростых условиях развивать кафедру
как современный образовательный,
научный и информационный  центр в
составе ДонНТУ, обеспечивающий об�
щеинженерную подготовку специали�
стов для различных отраслей промы�
шленности Украины и зарубежных
стран на уровне современных мировых
стандартов. На кафедре прошли обуче�
ние порядка 50000 студентов. Наши вос�
питанники руководят большими пред�
приятиями, работают во многих странах
мира.

Кафедра "Основы проектирования
машин" � опорная для родственных
кафедр Донбасского региона. На ней
работают 15 высококвалифицирован�
ных штатных преподавателей (среди
которых 2 профессора, доктора техни�
ческих  наук, 7 доцентов), которые
используют  современные технологии
обучения на украинском, русском и
французском языках.

Учебный процесс кафедры охватыва�
ет широкий спектр дисциплин, которые
формируют базовые представления в
области современных методов проекти�
рования деталей машин и механизмов
общего назначения: "Детали машин",
"Теория машин и механизмов", "Взаи�
мозаменяемость, стандартизация и тех�
нические измерения", "Техническая
механика и основы конструирования",

"Компьютерное проектирование дета�
лей машин" и др. На кафедре имеется
возможность подготовки аспирантов по
3 специальностям: "Машиноведение и
детали машин",  "Технология машино�
строения",  "Горные машины". 

В 2005 году кафедра приступила к раз�
работке и воплощению в жизнь новой
модели и технологии обучения студен�
тов направлений "Инженерная механи�
ка" и "Машиностроение" общеинже�
нерным дисциплинам ("Детали машин",
"Теория механизмов и машин", "Взаи�
мозаменяемость, стандартизация и тех�
нические измерения"), поскольку на
этой стадии обучения формируются
навыки практического применения
полученных теоретических знаний к
решению конкретных технических
задач. 

Интегральной общей оценкой совре�
менного уровня кафедры можно счи�
тать ежегодные в течение последних
пяти лет призовые места в рейтинге
университета. Такой результат стал воз�
можным во многом вследствие того, что
Алексей Лаврентьевич напрямую или
опосредованно привлек к работе на
кафедре плеяду квалифицированных и
творческих людей, многие из которых и
сегодня продолжают здесь работать.
Хочется верить,  что и нам на смену
тоже придут ученики и скажут о нас доб�
рое слово, как мы говорим сегодня об
Алексее Лаврентьевиче. В этом случае
наш долг перед Учителем будет, хотя бы
частично, выполнен.

В. НЕЧЕПАЕВ, заведующий кафедрой 

Ця подія зібрала велику аудиторію
науковців та представників освітніх
закладів Донецька, Дніпропетровська і
Красноармійська. Конференція була
присвячена 195�й річниці  від дня на�
родження Великого Кобзаря та 50�річчю
з дня відкриття Красноармійського інду�
стріального інституту. Цьому заходу пе�
редувала кропітка робота організа�
ційного комітету, який очолив директор
КІІ ДонНТУ Я.О. Ляшок. Зокрема, було
надруковано збірку матеріалів, що
містить оригінальні доповіді соціально�
філософського, історичного, мовознав�
чого і психолого�педагогічного харак�
теру, розраховані на широке коло чи�
тачів, викладачів, студентів. Одночасно
був організований конкурс творчих
робіт студентів, учнів ліцеїв, гімназій та
шкіл регіону. Переможці конкурсу за
чотирма напрямами гуманітарного
циклу були запрошені на конференцію
та нагороджені грамотами.

У заході взяв участь В.І. Костенко �
проректор ДонНТУ, який відкрив пле�
нарне засідання конференції  та окре�
слив деякі проблеми щодо впро�
вадження Болонського процесу. Велику
зацікавленість учасників заходу ви�
кликала доповідь доктора філософських
наук, зав. кафедри філософії ДонНТУ
Р.О.Додонова щодо визначення архе�

типів інтелігенції. З доповідями на пле�
нарному засіданні виступили: автор
цього допису, голова комітету студент�
ського самоврядування К.Нагорна та
інші. Виступи викликали обговорення
проблем формування інженерного мис�
лення студентів, інформаційної нерів�
ності в умовах глобальних перетворень,
розвитку студентського самоврядування
в реаліях сучасного ВНЗ тощо.

Високий рівень активності магіс�
трантів та студентів сприяв плідній
роботі чотирьох секцій конференції.
Широкий спектр тематики представ�
лених доповідей, їх високий аналі�
тичний рівень стали окрасою секційної
роботи. Велику зацікавленість учасників
заходу викликали роботи А.Кашка�
рьової про кризу взаємовідносин під�
літків та їх батьків; Б.Дорофєєва, який
звернув увагу на шляхи формування
корпоративної культури вузу та ролі ЗМІ
у цьому процесі; С.Путрегай і Д.Іщенка
про економічні впливи на розвиток
суспільних відносин тощо. Особливо

відзначена була робота Н. Лещенко,
присвячена порівняльному аналізу
емоційно�психологічного впливу
народної (української) та зарубіжної
(європейської) казки на свідомість
дитини.

За підсумками конференції були
сформульовані рекомендації, які, на
нашу думку, не тільки сприяють ак�
тивізації наукового пошуку, але вже
сьогодні визначають конкретні шляхи
вирішення окремих аспектів фор�
мування свідомості технічної  інтеліген�
ції.

Конференція, безперечно, є подією не
тільки для Красноармійського індустрі�
ального інституту. Думку про те, що
вищий навчальний заклад, який  є
осередком науково�технічної діяльності,
набуває авторитету у вирішенні соці�
ально�політичних та філософсько�педа�
гогічних проблем в регіоні, підтримали
всі учасники конференції.

Н.ДЯЧЕНКО, зав. кафедри 
соціально	гуманітарної підготовки 

А.Л. Симонов - строитель и учитель

"Філософсько-педагогічні аспекти формування свідомості технічної інтелігенції"
ково-практична конференцiя, iнiцiю-
вала яку кафедра соцiально-гуманi-

го iндустрiального iнституту ДонНТУ.
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12 марта состоялась ежегодная отчётно6выбор6
ная конференция профсоюзной организации сту6
дентов и аспирантов нашего вуза. Главным вопро6
сом конференции был проделанный объём работы
за год. Кроме того, в повестку дня были вынесены
вопросы ротации состава профкома 6 высшего орга6
на управления организации в период между конфе6
ренциями 6 взамен заканчивающих обучение или по
иным причинам не имеющим возможности далее
работать членов профкома (председатели информа6
ционной, спортивно6массовой и жилищно6бытовой

комиссий, заместитель председателя культурно6
массовой комиссии).

Также рассматривался вопрос переизбрания, по
причине скорого окончания вуза, двух членов кон6
трольно6ревизионной комиссии (КРК). Перед этим
КРК доложила о результатах проверки годовой
финансово6хозяйственной деятельности профсоюз6
ной организации.

Прошёл ровно год с того момента, когда в
составе профкома начали свою работу обновлен6
ные или заново сформированные десять комиссий
по различным направлениям  деятельности. Кроме
выше перечисленных это комиссии по охране труда
и общественному контролю, оздоровительная,
организационно6массовая, социально6стипендиаль6
ная, учебно6научная и комиссия по временному тру6
доустройству.

Открыл конференцию председатель профкома
Ю.В. Охват, а председатели комиссий отчитались о
проделанной работе (впервые отчеты были сделаны
в виде слайд6шоу и ярких презентаций). Делегаты
конференции активно обсуждали многочисленные
вопросы, выносимые на голосование. К слову, из
240 избранных делегатов на конференцию прибыли
205 чел. (85%), что является рекордным за послед6
ние годы показателем. 

В ходе презентаций делегаты увидели, какой
объём работы по улучшению жизни и быта студен6
тов проделала профсоюзная организация ДонНТУ:

✔✔ проведение спортивных мероприятий (туристи6
ческий слет, университетская студенческая спарта6

киада, оборудование спортзала в седьмом обще6
житии);

✔✔ организация всевозможных концертных меро6
приятий и игр КВН (возросла численность команд
КВН в вузе, которые постоянно побеждают в горо6
де и Украине);

✔✔ выплата премий отличившимся студентам, а
также материальной помощи нуждающимся (на
общую сумму почти в 1,7 млн грн. за год);

✔✔ оздоровление и отдых в различных уголках
нашей страны и в санатории6профилактории "Поли6

техник" (в течение года путевки полу6
чили более 1100 чел.);

✔✔ проверка работы служб вуза и
улучшение бытовых условий в корпу6
сах и общежитиях;

✔✔ защита студенческих интересов
в учебном процессе и при сдаче сес6
сий…

…и многое другое 6 вот далеко
неполный список достижений наших
активистов под эгидой профкома сту6
дентов и аспирантов ДонНТУ.

Следует отметить, что в процессе
доклада учебно6научной комиссии

акцент был сделан на проблеме увеличения до 25
минут перемен между парами. Этот вопрос созре6
вал не один год и по результатам проведенного про6
шлым летом анкетирования (67% студентов выска6
зались за такое увеличение) было принято как экс6
перимент на один семестр действующее на данный
момент расписание занятий. В конце мая этого
года будет проведено повторное расширенное
анкетирование. И если это расписание большин6
ство студентов не одобрит, мы вернемся к прежне6
му.

В результате голосования делегаты признали
работу профсоюзной организации за отчетный
период в целом удовлетворительной, а также выска6
зали свои замечания и пожелания на будущее.

Иван ПИЧАХЧИ, председатель 
информационной комиссии профкома

Все мы знаем, что делу >
время. Но и без потехи обой>
тись нельзя, а тем более нака>
нуне Праздника смеха. Напо>
минаем > не попадитесь на
крючок к шутникам! А вашему
вниманию > анекдоты из сту>
денческой жизни.

☺☺☺
Абитуриент приходит с первого

экзамена, родители кидаются к
нему:

6 Ну, как экзамен?
6 Ничего, только экзаменатор

попался какой6то набожный, каж6
дый раз когда я что6то говорил, он
поднимал глаза к потолку и повто6
рял: "Боже мой!".

☺☺☺
6 Лучший способ успокоить

девушку, когда она в истерике, 6
объясняет психиатр студентам, 6
это поцеловать ее.

6 Скажите, профессор, а как
проще всего довести ее до исте6
рики?

☺☺☺
Студент выходит из аудитории.

Его окружают товарищи:
6 Ну как, сдал?
6 Сдал. Уж он меня топил, топил,

а я выплыл.
Когда об этом студенте спроси6

ли у профессора, он ответил:

6 Уж я его тянул, тянул, еле
вытянул.

☺☺☺
Парень по знакомству поступа6

ет в институт. Экзаменатор:
6 А теперь вопрос на засыпку:

между кем и кем была русско6
японская война?

☺☺☺
Поступает абитуриент в инсти6

тут, сдает историю.
6 Когда было восстание дека6

бристов?
6 В декабре 1825 года, ночью, 6

отвечает абитуриент.
6 С чего вы взяли, что ночью?

6 Ленина надо читать! В статье
"Памяти Герцена" он так и пи6
шет: "Декабристы разбудили Гер6
цена".

☺☺☺
Диалог на экзамене. Преподава6

тель:
6 Что такое лошадиная сила?
6 Это сила, какую развивает

лошадь ростом в один метр и
весом в один килограмм.

6 Да где же вы такую лошадь
видели!?

6 А ее так просто не увидишь.
Она хранится в Париже, в Палате
мер и весов.

СТУДЕНЧЕСКИЙ
ПРОФСОЮЗОтчитались о работе за год Нам пообещали

подумать
По результатам отчетной конфе6

ренции профкома студентов
состоялась встреча студенческого
актива с руководством университе6
та. С представителями профсоюзной
организации, студсоветов общежи6
тий и студенческого самоуправления
пришли пообщаться ректорат вуза
(почти в полном составе!), главный
бухгалтер, дирекция студгородка,
чтобы сообща обсудить самые набо6
левшие проблемы студенчества
ДонНТУ и общими усилиями найти
пути их решения. Первый проректор
А.А. Троянский призвал активистов
чувствовать себя непринужденно,
задавать все волнующие их вопросы
любому из представителей админи6
стративных структур. И студенче6
ские активисты прислушались к
такому доброму пожеланию. В итоге
встреча продлилась более полутора
часов, недостатка в вопросах не
было и все они касались самого
наболевшего: итогов выполнения
администрацией ДонНТУ "Коллектив6
ного соглашения" с профсоюзной
организацией студентов и аспиран6
тов за прошедший 2008 год и свя6
занных с этим неразрешенных до
сих пор бытовых проблем в вузе и на
студгородке, финансирования тех
или иных студенческих мероприятий
(спортивных, культурных, оздорови6
тельных) и так далее. Часть вопросов
(впрочем, небольшая) касалась
организации НИРС и учебного про6
цесса 6 из этого можно сделать
вывод, что в этих сферах проблем
значительно меньше.

В целом же мероприятие стало
полезным для обеих сторон: админи6
страция смогла, надеемся, убедить6
ся, что в вузе есть студенческие
организации, для которых не безраз6
личны насущные студенческие про6
блемы; мы же получили обещания
разрешить в кратчайшие сроки
часть из них, а об остальных 6 поду6
мать и сделать все, чтобы максимум
существующих нынче в вузе студен6
ческих проблем получили  положи6
тельную развязку.

Профком студентов
Студенческое самоуправление

Íå ïîïàäèòåñü íà êðþ÷îê!
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6 Говорят, что  каждый телефон6
ный звонок сокращает  жизнь
человека  на 15 минут. Но только
не этот. Мне позвонила зав. музе6
ем истории ДонНТУ Лидия Дмитри6
евна Ковалева и  пригласила меня
вместе с моими друзьями на
открытие Центра культуры студен6
тов, приуроченного к 506летию Уни6
верситета культуры ДПИ. Первая
мысль 6 отказаться. Разве интерес6
но сегодняшним студентам, для
которых 10 лет 6 это половина
жизни, каким было наше творче6
ство сорок (!) лет назад?

А чем мы жили тогда?
Научно6педагогическая история

ДИИ6ДПИ6ДонНТУ детально описа6
на и хорошо известна даже перво6
курснику. А история культурно6ху6
дожественная еще ждет своего
описания. Надеюсь, однажды оно
появится.

Неудобные места для зрителей,
пыльная сцена, два подслеповатых
прожектора с выцветшими свето6
фильтрами, убогонькая звуковая
аппаратура, никудышняя акустика
большой аудитории с громким наз6
ванием Большой актовый зал. А в
зале 6 шумное племя молодое и

знакомое. Отзвучал доклад по слу6
чаю, и  на сцену выходил бессмен6
ный конферансье Костя Валиц 6
вечная тебе память, Константин
Александрович! 6 и начиналось не
самодеятельное, а настоящее
искусство и настоящее творче6
ство.

И вот спустя 40 лет я вошел в
новый зал и увидел на спинке кре6
сла табличку со своей фамилией.
Бережно снял ее и забрал с собой
6 она для меня дороже мемориаль6
ной доски.

Удобные места для зрителей,
просторная светлая сцена, могу6
чая светотехника, видео6 и аудио6
аппаратура нового Центра. А в
зале такое же шумное, такое же
молодое и 6 увы 6 незнакомое
племя. Но среди них 6  мои дорогие
преподаватели, коллеги по работе
в институте 6 постаревшие, но с
молодыми  сияющими глазами. Их
воспоминания, красивый, проду6
манный и безупречно проведенный
ведущими экскурс в историю. А
потом началась концертная про6
грамма.

Отзвучал не доклад по случаю, а
Гимн студенчества 6 вечный Gaude6

amus, с печальными для меня сло6
вами …post molestam senectu6
tem... и начался концерт.

Чудове тріо "Камертон", що враз
налаштувало зал на справжнє
мистецтво,  і чарівна Мавка, від
щирих слів якої  розтанули  серця
багатьох! Шкода лише, що Лукаша
(і в феєрії і на сцені) щось вони не
дуже  зачепили.

Вечно задорный КВН и танце6
вальные ансамбли 6 все удалось.
Все как и прежде. Потому что жив
в нашем ДИИ6ДПИ6ДонНТУ дух
творчества, во все времена обре6
гаемый и поддерживаемый нашими
ректорами 6 Михаилом Антонови6
чем Богомоловым, Георгием
Васильевичем Малеевым и Алек6
сандром Анатольевичем Мина6
евым, деканами и студентами. А
дух рождает все.

Профессиональный  артист и
несостоявшийся металлург Сергей
Сивохо со сцены сравнил нас с
вами, друзья мои, с технической
водой, в отличие от родниковой
воды "чистой интеллигенции".
Наверное, это не так. Техническая
интеллигенция 6 это вода, в кото6
рой есть все, что нужно человеку:
и минералы, и соли, и анионы6ка6
тионы, и кислотно6щелочной
баланс. Она полезная и приятная.
А вот  "чистая интеллигенция" 6 вода
дистиллированная. Безопасная,
прозрачная, красивая. Одно плохо
6 пить ее нельзя. И даже, говорит
медицина, вредно.

Пройдет совсем немного лет, вы
, как и мы когда6то, станете специа6
листами, бакалаврами и магистра6
ми, разлетитесь по свету. Несите
свои знания по профессии и бере6
гите дух творчества, привитый вам
нашим ДИИ6ДПИ6ДонНТУ. Делитесь
им с окружающими и люди вам
обязательно скажут спасибо.
Поверьте мне!

11 березня в бібліотеці ДонНТУ відбулася зустріч люби6
телів вітчизняної поезії, присвячена 1956річчю від дня
народження видатного українського поета, художника,
діяча культури  Тараса Григоровича Шевченка, творчість
якого й досі викликає почуття надії, єдності в душі кожної
людини.

Організатори заходу розповіли про необхідність духов6
ного розвитку та шанування традицій свого народу.     Осо6
бливо цікавими були виступи гостей зустрічі 6 члена Націо6
нальної  спілки журналітів М.Б.Литинської, яка продекла6
мувала власні вірші, а також студентів вузів м. Донецька
А. Александрова та А. Загребельної.

Повернуло всіх присутніх до історічних  часів виконання
пісні Н.Д. Кудрею "Заповіт" на слова поета. За часи скру6
ти Біблія допомагала людям почувати себе впевнено у
будь6якому місці світу, так і "Кобзар" допомагає українцям
в будь6якому куточку світу відчути дух України.

Велика подяка організаторам заходу 6 працівникам
культурно6масового відділу бібліотеки, кафедрі українсь6
кої та російської мов, студентам Ю.Борисенку, А. Донцо6
ву, А. Мегі.

М. ГОРДIЄНКО, бібліотекар ОКПР

9 березня ви6
повнилося 195
років від дня на6
родження укра6
їнського худож6
ника, письмен6
ника, мислите6
ля Т.Г. Шевчен6
ка.

У зв'язку з
цією визначною
датою у нашому
мысты проводи6
лись "Дні Т.Шев6
ченка на Донеч6
чині", до програ6
ми яких входив і конкурс на краще вико6
нання творів поета.  ДонНТУ на ньому
представляли студенти студії "Софій6
ність" Ганна Лапигіна (ФКІТА), яка посі6
ла перше місце, і Дмитро Климов (ФМІ)
6 друге (на фото праворуч).

Крім цього, студійці для колективу уні6
верситету показали літературно6мистець6
ку виставу "Я кохав так ніжно їх…" про
сердечні почуття Тараса Григоровича,
його музи, що надихали великого худож6
ника і письменника на створення геніаль6
них полотен і літературних творів.

Жив в ДонНТУ дух творчества!

Пам’ятi Кобзаря Дні Т.Шевченка на Донеччині

Финалисты
КВН сразятся
на "Юморине"

После новогодних каникул
сезон игр КВН на Кубок ректо6
ра ДонНТУ продолжился полу6
финалами. В феврале за "лако6
мые" места в финале сража6
лись две семерки команд,
среди которых были как коман6
ды6новички, призеры четверть6
финала, так и команды, кото6
рые уже в какой6то мере могут
похвастаться своим игровым
опытом. В первом полуфинале
основная борьба шла за 2 и 3
места, так как безоговорочным
лидером была команда "Не
факт" 6 чемпион отрытой Донец6
кой лиги КВН и обладатель
Кубка ректора прошлого года.
Вторую путевку в финал в этой
игре неожиданно для всех полу6
чила молодая команда "Nut6
sТех". 

Во втором полуфинале опре6
делить фаворитов было гораздо
сложнее. На пятки таким "масти6
тым" командам как "Вторая
смена" и "Какая разница" насту6
пали и "Блютуз", и "Мы не винова6
ты", и "Дети Пол6ка". Но опыт все
же взял верх! В итоге в финал,
который состоится в рамках
первоапрельского фестиваля
"Юморина", попали следую>
щие команды: "Не факт!",
"NutsТех", "Вторая смена", ">
Какая разница" и "Блютуз" (с
большим баллом за третье
место по результатам двух игр). 

П.С. Отдельное спасибо всем6
всем6всем болельщикам за горя6
чую поддержку в далеко не горя6
чем зале!

Антон ПОЛИЩУК, студент
экономического факультета,

председатель культурно>
массовой комиссии 

профкома студентов

В ДонНТУ состоялось открытие Центра культуры студентов.
В торжестве участвовали руководство университета, студен>
ты, а также те, кто в разные годы внес свой вклад в развитие
духовности и культурных традиций вуза, тем более что это
мероприятие совпало с 50>летием со дня основания Универ>
ситета культуры вуза.

В празднично убранном зале царила оживленная атмосфе>
ра, слышались радостные возгласы приветствий > многие из
приглашенных на праздник не виделись многие годы.

Студенческим гимном "Гаудеамус игитур" торжество открыл уни>
верситетский хор, а затем бразды правления праздником взяли в
свои руки ведущие зав.музеем Л.Д. Ковалева (она же автор сцена>
рия), доцент ФЭХТ Л.В. Чайка, профессора Г.Г.Левченко и В.В.Мир>
ный. Они настолько интересно знакомили присутствующих   с исто>
рией становления и развития вуза (а кому>то > напомниили), что их
слушали, затаив дыхание. Блеснули своими талантами и студенты
ДонНТУ. Праздник удался на славу. Вот какие впечатления вынес
ВИКТОР ЛАВРЕНЧУК, выпускник ДПИ 1970 года: 

КУЛЬТУРНАЯ 
ЖИЗНЬ ДонНТУ



В 1999 году на 30	й сессии генеральной конференции
ЮНЕСКО было решено 21 марта отмечать Всемирный день
поэзии. Впервые он отмечался в Париже, где находится
штаб	квартира ЮНЕСКО.

"Поэзия, � говорится в решении ЮНЕСКО, � может
стать ответом на самые острые и глубокие духовные
вопросы современного человека � но для этого необхо�
димо привлечь к ней как можно более широкое обще�
ственное внимание. Кроме того, Всемирный день поэ�
зии должен дать возможность шире заявить о себе
малым издательствам, чьими усилиями, в основном,
доходит до читателей творчество современных поэтов,
литературным клубам, возрождающим извечную тради�
цию живого звучащего поэтического слова".

Этот день, считает ЮНЕСКО, призван послужить
созданию в средствах массовой информации позитив�
ного образа поэзии как подлинно современного искус�
ства, открытого людям, что мы сегодня и делаем. А еще
объявляем о намерении создать при редакции газеты
поэтический клуб, на заседаниях которого авторы не только
смогут озвучивать свои творения, но выслушать отзывы о
них, а если будет в том необходимость, то и поучиться. При�
глашаем всех желающих приносить в редакцию свои стихи! 

Павел МИРКИТАНОВ, 
студент ФВТИ

Родина
Ай ты, родина моя милая.
От степи и до гор  разнобокая...
Захудала без любви, красивая,
Приуныла среди лжи, одинокая.

Как назло, нет ни счастья, ни радости:
Где там уж до веселья, когда 
За спиной шепчут сплетни и гадости,
Ты ж смеёшься сквозь слёзы всегда.

Сколько били тебя, жгли пожарами,
Изгалялись, пытались срамить,
Лезли все со своими уставами...
Но тебя никому не сломить!

Ой ты, родина моя, моя родина!..
В одночасье младая и древняя...
Много разных путей в жизни пройдено,
А прекрасней тебя нет, наверное...

Я умоюсь росою прохладною,
Без оглядки босой побегу,
И уздою златою богатою,
Как коня ветер я запрягу.

Пусть несёт этот конь необузданный
Меня вдаль на воздушных волнах
Через рощи по тропам запутанным
И утопит в зелёных лугах.

А трава шумит, нежно стелится...
Запах мягкий стоит на полях...
Хоть убей меня, а мне верится
Во всё лучшее в этих краях!..

Слепит очи мне солнце игривое,
Так смешно и щекотно, вроде бы...
Тихо льётся душа соловьиная 
По бескрайним просторам родины...

Нет роднее её 6 это главное,
И не надо другой для меня!
Даже рая не надо подавно мне 6
Под ногами святая земля!

❖❖❖
Край степной...
Поизмяли дороги 
Измождённые зноем поля...
По одной из дорог тех убогих 
Неспеша прошла юность моя.

Вдаль брела, осторожно
ступая

Да и вышла на гиблый пустырь.
Подвела меня стежка кривая
Под тот самый лихой 

монастырь.

Жаль, порой пропадал 
на распутьях

Стариковский протоптанный
след...

С головой падал в рыхлую 
муть я

На болотах растраченных лет.

Растерял годы те удалые
Под покровом весёлых ночей,
Разменял на гулянки хмельные
Да на слёзы девичьих очей.

Красивы... и, бесспорно, 
счастливы

Были дни те... недолго, увы.
Соловей, в кудрях плачущей

ивы
Пел свирелью под взором

луны.

Песней той нежно сердце 
пленялось,

Полыхая свечой на ветру.
Но постой!.. Что же сердцу 

осталось,
Коль та песня приелась ему?..

Край степной... 
Стройным гребенем леса
Вдоль дорог дали зрят тополя... 
Молодой хулиган и повеса...
Далека ли дорога моя? 

А. ХАЛАИМОВА, 
студентка ФЭХТ

Ночь на землю опустилась
Темно6синей пеленой.
Мне весна опять приснилась
И она пришла с тобой.

Вот подснежник появился 6 
Самый первый гость весны,
Нежный, сквозь снега пробился,
Пробивается сквозь сны.

Ты цветок сей вспоминаешь, 
Видишь ты его во сне.
Как мираж, ты вдруг растаешь
И цветок оставишь мне.

Может, мне еще приснишься,
Солнцем утренним придешь
И в подснежник превратишься 
И весну свою найдешь.

❖❖❖
Колумб открыл Америку, а я открою 

свет, 
Где люди будут счастливы, где горя 

в жизни нет.
Где радость бьет фонтаном, 

смывая грусти тень, 
И с поцелуя солнышка я начинаю день.
Где все еще, как дети 6 не злятся 

и не врут.
Где море счастья плещется и снов

волшебный пруд.
Разгадывать загадку?
Постой, друг, не спеши
Искать его не надо 6 
Оно в глубине души.

❖❖❖
Сильный ветер в поле дует, 
Солнца луч луга целует,
Полевых цветов ковер, 
Шедевры замков и мостов. 

Стайка бабочек порхает.
Каждый здесь побыть мечтает
И услышать звон ручья, 
Нежный голос соловья,

Трепет крылышек стрекоз,
Запах молодых берез, 
Легкий шепот тополей 
И жужжание шмелей.

❖❖❖
Мне хочется жить, и мне хочется

верить,
Что мир не такой уж плохой;
Захлопнуть с размашкой пред злобою 

двери
И к счастью прижаться щекой...

Забыть обо всём наносном, 
нехорошем,

С улыбкою сладкой заснуть... 
Раздоры, несчастья оставить  всё 

в прошлом
И душу в любовь окунуть.

Пусть в сердце весна затаится навеки,
Пусть вечно сады в нем цветут,
Безбрежные тихие теплые реки
Пусть в нём неустанно текут!

Ведь знаю я точно, прекрасное рядом,
Найти его можно кругом:
Лишь стоит вглядеться внимательным 

взглядом...
Но главное 6 в сердце своё!
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ВВссееммииррнныыйй ддеенньь ппооээззииии 5 апреля -
День геолога.
Поздравляем!  

Л.БОГУН, ст.преподаватель 
кафедры геологии ГГФ

Геологи
Переступив родительский 

порог,
В душе мы сомневались очень 

редко, 
Нас всех звала романтика 

дорог
И мы ушли на поиск и разведку.

Сознательно свой выбирали
путь,

Не ради орденов, не ради 
славы.

Мы знали точно, что  совсем 
не в этом суть,

Ведь геология 6 наука не для
слабых.

Казалось, это было лишь 
вчера.

И вспоминаются нам каждую 
минуту

И песни под гитару у костра,
И комары, и трудные маршруты.

Пронизывало ветром 
и дождем,

Но мы вгрызались в горную
породу,

Ну а победы были уж потом,
Награды и признательность

народа.

Мы знали, каждый день 
и каждый час

Мы постигаем истины простые 6
И будет уголь, будут нефть 

и газ,
Земля свои откроет кладовые.

И пусть у нас порой нелегок 
труд,

И все сложней одерживать 
победу,

Но нам на смену юные идут,
И мы передаем им эстафету.

И, значит, можно подводить итог,
Ведь происходит смена

поколений,
Но хватит всем нехоженых 

дорог
И не разведанных еще

месторождений.

И будет путь ваш труден 
и непрост,

Но недра покорятся
вашей воле.

Ну а сегодня мы, друзья,
поднимем тост

За всех геологов, за тех, 
кто нынче в поле.


